

Kast lanza duros dardos al Gobierno saliente y pide rechazar el reajuste público por los "amarres"

■ En reunión con empresarios, organizada por Icare, el Presidente electo defendió la necesidad de no gastar más de lo que ingresa. "Por eso es tan malo que se empiece a discutir ahora una ley de amarre", declaró.

POR JOSÉ TOMÁS RODRÍGUEZ

El Presidente electo, José Antonio Kast, tendió a dejar de lado este jueves el guante blanco con el Gobierno de Gabriel Boric. Ante más de 120 representantes del mundo empresarial, reunidos en El Golf 40 por Icare, el exdiputado reforzó la necesidad de "ocuparse" de los problemas y no sólo preocuparse.

Rodeado de rostros que se entienden asumirán roles en su gabinete, como el mismo Jorge Quiroz en Hacienda y Claudio Alvarado en Interior -entre otros-, el mandatario electo destacó en su discurso la disposición a gobernar con realidad y el "coraje" y "decisión" para hacer los cambios que Chile requiere.

En ese marco, fue especialmente crítico con el rol de la administración actual en la reconstrucción de Viña del Mar tras los incendios y

del proyecto de reajuste del sector público, apuntando a que este último se sostiene "bajo un presupuesto que no existe" y acusó que eso dificultaba el ajuste fiscal que tanto énfasis puso durante su campaña.

Precisamente, esta semana se conoció que la iniciativa legal respectiva -que se entiende como miscelánea- tiene un costo que bordea los US\$ 1.700 millones.

"Tenemos que hacer un ajuste fiscal", enfatizó Kast junto con realzar la importancia de respetar que "no podemos gastar más de lo que ingresa. Por eso es tan malo que se empiece a discutir ahora una ley de amarre. Eso es ir en contra de la voluntad de la ciudadanía. Si lo que no se hizo en cuatro años no se va a hacer el último mes", comentó.

De ahí que el Presidente electo pidió al Congreso rechazar dicha legislación: "Esperamos que el

Parlamento en esto sea firme y que diga que no corresponde dentro de la ley de reajuste pasar una ley miscelánea. Eso es no jugar con las reglas que la sociedad necesita".

Bajo el paraguas del nombre del evento -"Prioridades para Chile en la voz del presidente electo"-, el presidente de Icare, Holger Paulmann, destacó que el mundo empresarial también tiene responsabilidades. "No solo de invertir y generar empleo, sino también de contribuir a elevar los estándares, trabajar en conjunto con la academia, innovar y actuar con responsabilidad (...) generar el espacio para que las buenas ideas trasciendan y apalancuen el crecimiento y sostenibilidad de la pequeña y mediana empresa", dijo.

Guíño a Jara y Frei

Los momentos distendidos, incluidas risas de los asistentes, no

faltaron al interior de El Golf 40, quizás teniendo como centro la alta expectativa por los nombres que confirmarán el gabinete.

De hecho, el mismo Kast sostuvo que en la sala había varios ministros, pero que no iba a confirmar a nadie. ¿La razón? Apuntó a que la prensa especula y reiteró que el 20 de enero se va a confirmar si hay biministerios, triministerios, o no hay.

Aquí aludió a un ejemplo que se dio en el contexto de su viaje a Argentina: "Fue bonita la motosierra, pero nosotros no usamos motosierra, a la prensa le gusta especular".

Como parte de una exposición de cerca de 48 minutos, quien se impusiera en la disputa electoral aludió a su excontadora en la carrera presidencial, Jeanette Jara, a quien Kast afirmó que planea "tomarle la palabra" en algunos asuntos que

ella acusaba como la política en torno al Consejo de Monumentos Nacionales.

"Tomó decisiones relevantes para lo que podía haber sido el Gobierno de ella, que serán muy relevantes para el Gobierno nuestro, porque le vamos a tomar la palabra", expuso.

Y agregó que "cuando ella hablaba del tema de Monumentos Nacionales y decía que estaba mal la cosa, bueno, nosotros vamos a ratificar el dicho de ocupar esa fuerza para hacer algunos cambios, al igual que en otras materias que ella se pronunció", detalló.

Kast también tuvo palabras de agradecimiento hacia el exPresidente de la República, Eduardo Frei Ruiz-Tagle, quien lo acompañó en el desayuno en su mesa.

"Si todos tuviéramos la misma predisposición a tener la claridad que estamos pasando por un mo-



El exPresidente Frei dialoga con Kast, Pedro Pablo Díaz y Sebastián Piñera Morel.



El exSepres, Claudio Alvarado, junto al expresidente del Banco Central, Vittorio Corbo.



Antonio Büchi, José García Ruminot y Patricio Parodi.



JUAN CASTRO



Quiroz anticipa medidas: reactivar la inversión detenida, liberalizar el suelo y subir la producción minera

■ “Vamos a hacer lo que sea necesario para recuperar el crecimiento en Chile”, expuso el economista.

POR CAROLINA LEÓN

Una serie de medidas anunció este jueves Jorge Quiroz, el principal asesor económico del Presidente electo, José Antonio Kast, en el marco del encuentro con empresarios organizado por Icare y con un foco claro: “Vamos a hacer lo que sea que sea necesario para recuperar el crecimiento en Chile”.

Invitado por el mismo mandatario electo a profundizar las prioridades de la próxima administración, el que con mayor probabilidad será ministro de Hacienda, describió su plan de acción junto con reconocer que sueña con un Imacec de dos dígitos. “Me dicen que estoy loco, pero vamos para allá”, dijo.

Un eje es acelerar la inversión. Quiroz aseguró que hoy existen US\$ 12.000 millones en proyectos que ya han pasado por el Servicio de Evaluación de Impacto Ambiental (SEIA) que están detenidos, porque han sufrido algún tipo de reclamación y no se ha convocado a las instancias correspondientes para resolverlos. “La primera medida es que dentro de 45 días llamamos

a resolver esa situación”, indicó. Aquí, el compromiso es que “todas las inversiones que han sido ingresadas hace más de dos años, resolvérlas en el curso del año siguiente; y eso se puede”.

En relación con esto, afirmó que “derechamente” se eliminarán permisos.

Otro foco será adoptar medidas para acelerar la producción minera en los siguientes 12 a 24 meses en, al menos, un 10%. “Eso es medio millón de toneladas, y lo vamos a hacer. Y tememos los proyectos identificados”, detalló.

Casas “caras”

Ya en el terreno de la construcción, Quiroz apuntó a cambiar y eliminar instructivos.

“La formación bruta de capital fijo, que es la esencia de la inversión en un país, el 70% es construcción. Y ese 70% está agobiado

por una maraña de regulaciones que nacen de la ordenanza de urbanismo y construcción y de la arbitrariedad de tres, cuatro décadas de Seremi y de directores de Obras Municipales”.

A su juicio, “hay que cambiar la ordenanza y terminar con ciertas legislaciones que son ilegales”.

Así, sostuvo que como primera medida se eliminarán 15 mil instructivos de Departamentos de Obras Municipales. “¿Y cómo se eliminan? Con una circular. Despues tenemos 1.500 circulares. Las vamos a reducir a 11”, planteó.

“Vamos a generar una desregulación del sector urbanismo y construcción, liberalización del suelo”, dijo junto con explicar que ello podría impactar en el precio de las viviendas.

“Las casas son muy caras, porque hemos inventado formas de que sean caras, por eso no es una solución el pie cero”, opinó.

Proyectos “escritos”

Quiroz insistió en que el país tiene un “potencial de crecimiento enorme” y que llegarán el 11 de marzo con los decretos escritos, los proyectos de ley escritos y la disposición inmediata.

“Vamos a ver quién no sale de vacaciones en febrero para conversarlo a nivel legislativo y que esta cosa pase y camine. En eso estamos”, destacó.

En materia de empleo, explicó que si uno fuera un economista manchesteriano y viviéramos en un mundo distinto, se diría que el

problema es la distorsión laboral, que hay que eliminar el salario mínimo. Pero, reconoció, “que en el acuerdo social hay cosas para adelante y no hoy. Entonces, tenemos que ir, a lo que se llama en economía el segundo mejor, y el segundo mejor es compensar esa distorsión. Ese es el tema número uno”, planteó.

También destacó la idea de avanzar en un crédito tributario asociado a la contratación de trabajadores de menores remuneraciones, y habló de la necesidad de facilitar la exportación de servicios.

Sobre esto último, dijo que “acá hay una oportunidad espectacular de empleo de gente joven”.

“Esto se parece mucho a lo que teníamos en los años 80, subsidios a exportaciones no tradicionales, es lo mismo. Y esto viene, y lo vamos a hacer con toda fuerza. Por lo tanto, este crédito no solo va a estar para defender el empleo de menor ingreso, sino también el que esté destinado a exportar servicios del conocimiento”, expuso.

El economista recordó que Argentina desarrolló una oportunidad de exportación de servicios, porque aisló de todas sus distorsiones a este sector.

Como dato adicional, mencionó que la Organización Mundial de Comercio (OMC) no cuestiona los subsidios a ese tipo de envío, sino que solo a los de bienes.

“Es muy parecido a lo que hacía el sudeste asiático en los años 60, cuando empezó a expandir con subsidio a la exportación”, destacó.

mento crítico, por una crisis, pero una emergencia y nos pusieron detrás a empujar nuestro país, hoy día tendríamos mucho más avanzado de lo que necesitamos para este momento. Así que muchas gracias Presidente”, le expresó Kast por la compañía del exmandatario, con quien ya se ha reunido previamente en dos ocasiones.

A la hora de entrar en los temas económicos, el Presidente electo no lo dudó y le concedió la palabra a quien sí terminó concentrando buena parte de la atención de la jornada: Quiroz.

El economista profundizó en los cuellos de botella asociados a la permisología y la inversión, y adelantó algunos de los principales desafíos económicos que marcarán el trabajo del equipo entrante de cara a su llegada a La Moneda. (ver nota relacionada)



Martín Arrau comparte con el empresario Juan Eduardo Errázuriz.



Karen Thal, Holger Paulmann y el Presidente electo, José Antonio Kast.



Susana Jiménez, presidenta de la CPC, y su exlíder, Alfredo Moreno.

FOTOS: JULIO CASTRO